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我败了，败的好惨，像一个树叶被秋风摔落在大地上，有一

种痛的感觉笼罩着我，然而头脑却渐渐清晰起来：为什么考

前感觉复习的挺好，考后的成绩却不佳，只怪自己没有掌握

复习方法和把握时间，不过在考试的过程中还是总结出一点

心得，希望能和大家分享。 对司法考试这场战争认识不够，

没作到“知彼知己、百战不殆”。我是一名非法本考生，上

大学时学的税收专业，毕业后在国税局工作。是基于对法律

的热爱，使我拿起了厚厚的司法考试教材。平时，总听说司

法考试的残酷，多么多么的难，我就想：从小学到大学，参

加的考试“不计其数”，也算身经百战了，司考又有什么啊

，在心理上没有重视，所谓“骄兵必败”。 学习方法不正确

，我是2005年参加网校学习，一直认真听各位老师精彩的讲

解，感觉到自己好象听懂了，听透了，然而没有牢记各位老

师的教诲：“多做历年的真题”。我只是看了看题，并没有

认真用心去做过，甚至没做过一套完整的习题，到了考场，

才明白，司法考试是一个淘汰性的考试，需要的是扎实的法

律功底和实战能力，我只是一个掌握了游泳理论、但却没有

游泳本领的一个人。到了这个“深不可测”的司法考试“大

游泳馆”里，初次涉水岂能不淹。所谓“纸上谈兵”必败。 

学习时间把握不好，学习效率低。我早晨听一听老师的讲座

。上班后，|法律.教育\网\征文|忙于单位的事，有时候忙一些

应酬，感觉自己每天也在学习，可自己早已在心里给自己放



假了。有时这样想：我已经比单位的其他同事多学了，|法.

律.教|育/网可以了。每天在学习和工作之间犹豫。其实就像

鲁迅先生说过的一样：时间像海绵里的水，只要去挤，总会

有的。没有时间和效率作保证的学习是无效的学习。所谓平

时多练兵，战时少流血。 我又想起老婆“安慰”我说过的话

：你要脚踏实地，不要光说不练！是啊，在人生的道路上没

有捷径可走，必须靠勤学苦练，成功的法则并不是我们想象

的那么复杂，只要静下心来，多总结自己，有坚持到底的乐

观态度，就能听到成功的滴答声。 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


